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CAMARA DE SENADORES 

SESION 4 3 . a EN 15 DE SETIEMBRE DE 1843 

PRESIDENCIA DE DON JOSÉ MIGUEL IRARRÁZAVAL 

S U M A R I O . — N ó m i n a de los asistentes.—Aprobación del acta p r e c e d e n t e . - C u e n t a . — Reforma de las ordenanzas 

de Correos. - Cuentas de Inversión de 1842.—Presupuestos de 1844. - Pensión a doña Josefa R a m í r e z . -

Acta. - Anexos. 

C U E N T A 

Se da cuenta : 

i.° De un oficio por el cual el Pres idente 

de la Repúbl ica comunica que ha pedido a 

la Municipal idad de S a n t i a g o un presu-

pues to de la construcción i servicio de cua-

t ro mataderos . ( A n e x o núm. 230. V. sesiones 

del 11 de Setiembre i 8 de Noviembre de 

1843)-

2° De otro con que la C á m a r a de Dipu-

tados a c o m p a ñ a un proyec to de lei que auto-

riza al Gobie rno para re fo rmar las orde-

nanzas vi jentes de correos. (Anexo núm. 

231. ( V. sesiones del 27 de Junio de 1820, 

i.° de Abril de 1835 i 19 de Octubre de 184.3). 

A C U E R D O S 

Se acuerda-

i.° A p r o b a r en par t icular el p royec to de 

lei que ap rueba las cuen tas de inversión de 

1842. ( V . sesiones del 13 de Setiembre de 

1843 i 2 de Agosto de 1844). 

2° A p r o b a r las par t idas 13 a 17 del Pre-

supues to del Ministerio del Inter ior i de Re-

laciones Ester iores . ( V. sesiones del 13 1 

el 22 ). 

3.0 A p r o b a r en jeneral el proyecto de lei 

que concede una pensión a doña Jose fa 

Ramírez . ( V. sesión del 24 de Octubre de 

1842 i 22 de Setiembre de 1841). 

ACTA 

SESION DEL 15 DE SETIEMBRE DE 1 8 4 3 

Asist iéronlos señores Irarrázaval, Alcalde, 
J Aldunate, Barros, IJenavente, Cavareda, Ega-
I ña, Formas, Meneses, Ortúzar, Ossa, Prieto i 

Renjifo. 
Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió 

cuenta de una nota del Presidente de la Repú-
blica en que avisa haber pasado a la Municipa-
lidad de Santiago la que se le dirijió a fin de ob-

1 tener un presupuesto del costo que demanda la 
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construcción de cuatro mataderos en esta ciu-
dad, i de lo que se gastará anua lmen te en el 
servicio de dichos cuatro mataderos i se m a n d ó 
archivar. 

Se leyó un oficio de la Cámara de Diputados 
en que se anuncia haberse ap robado sin altera-
ción alguna el proyecto de lei iniciado por el 
Pres idente de la Repúbl ica en el mensaje que 
se acompaña , a fin de que se le autorice para 
reformar las ordenanzas que ac tua lmente rijen 
la administración de corrreos i se puso en tabla 
para segunda lectura. 

Se procedió a la discusión particular del pro-
yecto de lei que trata de la aprobación de las 
cuentas de los gastos causados en el servicio pú-
blico, durante el año próximo pasado; i el ar-
tículo único de que consta fué unán imemen te 
ap robado en la forma siguiente: 

"A R T Í C U L O ÚNICO. S e a p r u e b a la c u e n t a 

de inversión de los fondos dest inados pa-
ra los gastos de la administración pública en 
el año pasado de 1842, ascendente a la c a n t i -
dad de dos millones cuatrocientos diez mil qui-> 
nientos cuarenta i ocho pesos cuatro i siete oc-
tavos reales. 

C o n t i n u ó l a discusión particular del proyecto 
de lei en que se fijan los presupuestos para el 
año venidero: el ítem déc imo tercio del depar-
tamento del Interior fué aprobado. Los siguien-
tes hasta el diecisiete inclusive fueron ap roba-
dos por unanimidad . 

En el décimo octavo se suscitaron dificulta-
des sobre la partida de mil pesos que aparece 
consul tada para la Jun ta de Vacuna . 

En el décimo nono que es de la canti lad de 
dieciseis mi! pesos para la suscripción a varios 
periódicos i para costear la publicación de la re-
dacción taquigráfica de las sesiones de ámbas 
Cámaras, pidió el señor Egaña se espresase sepa-
radamente la cant idad que se destina para cada 
uno de estos objt tus. 

La Sala acordó dejar estos dos ítems en sus-
penso hasta oir las espjicaciones del señor Mi-
nistro del In te r ior . 

Los ítems aprobados son del tenor siguiente: 
I t em 13. Para sueldos 1 viáticos 

del cuerpo de In je -
nieros Civiles, com 
pra de ins t rumentos 
i herramientas, i com-
posturas i aperturas 
de caminos $ 100,000 

11 14. Para gastos de la Socie-
dad de Agricul tura . . . 8,322 

» 15. Para gastos de benefi-
cencia i utilidad pú-
blica 10,000 

11 16. Para sueldos de la Jun-
ta Central de Vacuna 
i vacunadores de toda 
la República 7,674 

11 17. Para asignaciones pias. 864 

T u v o segunda lectura i discusión jeneral el 
proyecto de lei en que se concede una pensión a 
doña Josefa Ramírez, e instruida la Sala de los 
antecedentes , se procedió a votar por escrutinio 
i re*ultó aprobado en jeneral por ocho votos 
contra cinco, i en este es tado se levantó la se 
sion, q u e d a n d o en tabla para la próxima el pro-
yecto de lei en que se fijan los presupuestos para 
el año venidero i los proyectos de lei acordados 
a consecuencia de las solicitudes de doña Josefa 
Ramírez i de doña Matilde Samaniego. — IRA-
RRÁZAVAL. 

SESION DEL 15 DE SETIEMBRE DE 1 8 4 3 (L) 

Aprobada el acta de la sesión del 13, el pro-
secretario leyó un oficio del Presidente de la Re-
pública i otro de la Cámara de Diputados , en 
que comunica al Senado que esa Cámara ha 
aprobado sin alteración alguna el proyecto de 
lei iniciado por el ejecutivo para que se le auto-
rice para formar una nueva ordenanza de correos. 
En seguida fueron aprobados en particular por 
unanimidad las cuentas de gastos nacionales en 
1842. Cont inuó despues la discusión particular 
de los presupuestos de gastos públicos para el 
ar o de 1844 

La p .it da 13 dice así: 
Para sueldos i viáticos del cuerpo de injenie-

ros civiles, compra de herramientas, compos-
tura i apertura de caminos $ 100,000. 

Con respecto a esta partida observó el señor 
Eg iña : que reconocía la necesidad de abrir nue-
vos caminos i conservar los que ac tua lmen te 
existen, pues que por éste medio se fomenta la 
industria nacional, aumentándose por consiguie n-
te los ingresos del erario. Pero que era de opi-
ilion que la partida era exhorbi tan te p j rque no 
deben emprenderse otros gastos sino los mui 
indispensables miéntras estemos agobiados con 
el peso de una deuda estranjera. Concluyó di-
c iendo que en la actualidad no es mui fácil pa-
nar los divi lendos; pero que 110 lo será despues 
del añ i de 1847 en que es tamos oblig idos a pa-
gar intereses de los intereses capitalizados. 

El señor Renj i fo espuso que en el presupuesto 
del G ibierno la cant idad dest inada a los obje tos 
de la partida en discusión era mucho menor ; 
pero que la Cámara de Diputados , despues de 
un largo debate i a tendien lo a lo importante 
que es el ramo de caminos, acordó aumentar di-
cha cant idad hasta la suma de $ 100,000. Q u e 
aunque se ponga en el presupuesto una suma 
tan crecida, no se invertirá en el próximo año a 
causa de no estar todavía bien organiz ido el 
cuerpo de injenieros, i a que n j hai contrat is tas 

(1) Esta sesión es tomada de El Progreso, correspon-
diente al 17 de Setiembre de 1S43, núm. 259 -{No/a del 
Recopilador). 
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que se hagan cargo de la apertura i compostura 
de caminos i finalmente que el Gobierno sabe 
bien cuáles son los gastos preferentes i es nece-
sario confiar en él. 

El señor Benavente fué |>oco mas o ménos de 
la misma opinion que el señor Renjifo, i la par 
tida fué en seguida aprobada por 11 votos contra 
2. Lo fueron igualmente por unanimidad las si-
guientes: 

14.a Para la Sociedad de Agri-
cultura $ 8,323 

15.a P a r a gastos de beneficen-
cia i utilidad pública 10,000 

16." Para la junta cential de 
vacuna i todos los vacu-
nadores de la República. 7*674 

17.a Asignaciones pias 864 
La partida 18.a dice así: 
Para asignaciones a varios 

establecimientos deduci 
da de la masa decimal. . . 23,772.4J 

Al leerse el pormenor de esta partida observó 
el señor Egaña que se destinan en ella unos 
$ 1,000 para la vacuna, i como ya se había apro-
bado otra partida en que se incluían todos los 
gastos de ésta, pidió que se esperase al señor 
Ministro del Interior para que diese espi racio-
nes. Así lo acordó la Sala. 

Partida 18.a para suscripción a varios periódi-
cos particulares i costo de la pub icacion de la 
redacción taquigráfica de las sesiones de ambas 
Cámaras $ 16.coo. 

El señor Egaña encareció mucho la necesidad 
de establecer la redacción taquigiáfica; peio fué 
de opinion que la cantidad destinada a este ob 
jeto formase una partida separada de la suscrip 
cion a los periódicos. 

I.os señores Renjifo 1 Benavente opinaron por-
que se esperara al señor Ministro del Interior 
paia la discusión de esta partida i así lo acordó 
la Sala. En seguida se ocupó de una solicitud 
particular i se levantó la sesión. 

A N E X O S 

Núm. 230 

El Gobierno ha pasado a la Municipalidad de 
Santiago la nota de V. E. en que hace presente 
la necesidad que esa Cámara tiene de un presu-
puesto del costo que demanda la construcción 
de cuatro mataderos en esta ciudad, para que 
aquella corporacion suministre este dato i tam-
bién los relativos al gasto anual que demandará 
el servicio de estos establecimientos. 

Lo digo a V. E. en contestación a su nota de 
12 del actual. Dios guarde a V. E. Santiago, 
Setiembre 13 de 1 8 4 3 . — R - Irarrázaval. 

N ú m 2 3 1 

Tomado por esta Camara en consideración el 
mensaje del Presidente de la República que 
acompaño, ha sido aprobado sin alteración algu-
na el proyecto de autorización que en él se con-
tiene para la rt forma de las ordenanzas que ac-
tualmente rijen la administración de correos 
Dios guarde a V. E.—Santiago, Setiembre 14 de 
1843.— F. A. PIN ro .—Ramón Renjifo. A. S. E. 
t i Presidente de la Cámara de Senadores. 


